

QUEDO CONSTITUIDA

la Confederación de Trabajadores de C. Rica

El Presidente de la República

Dr. Rafael A. Calderón Guardia presidió la sesión inaugural

Vicente Lombardo Toledano, Presidente de la Confederación Trabajadores de América Latina, rindió homenaje al Presidente Calderón Guardia y al señor Arzobispo de San José, Monseñor Sanabria, en nombre de la organización sindical más fuerte de América Latina

La C.T.C.R. acordó: nombrar Presidente Honorario al Dr. Calderón Guardia, saludar a Roosevelt, Churchill y Stalin, pedir el establecimiento de relaciones con la URSS y dar un voto de simpatía al Arzobispo de San José.

La UGT de España, la CTM de México y la C. T. C., de Cuba, enviaron elocuentes mensajes de salutación a la primera central obrera de Costa Rica.

Quedó ya constituida la "CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA" (CTCR). Noventa y seis sindicatos la integran con un total de 30.000 miembros. Tienen ya los trabajadores de Costa Rica un instrumento poderoso en sus ma-

nos para defender sus derechos y para colaborar eficazmente en la ampliación y consolidación de la democracia costarricense.

SESION INAUGURAL

La sesión inaugural se celebró

el lunes en el Estadio Mendoza. Diez mil trabajadores se apretaron en los salones y galerías del espacioso edificio. Las calles adyacentes también se repletaron con trabajadores que no encontraron espacio en el interior.

El Lic. Vicente Lombardo Toledano, Secretario General de la Confederación de Trabajadores de América Latina (CTAL) tuvo la oportunidad en la inauguración del Congreso de rendir al Presidente de la República, Dr. Calderón Guardia, el homenaje acordado en la Habana por la Cen-

tral sindical más poderosa de América.

La entrada de Lombardo Toledano y del Presidente de la República al estadio fué acogida con ovaciones delirantes que se prolongaron durante muchos minutos.

Ocupó la presidencia de la mesa el señor Presidente de la República. A su izquierda se sentó Lombardo Toledano y a la derecha el compañero Rodolfo Guzmán. Estaban presentes también el señor Embajador de México en

(Pasa a la pág. 4*)



INAUGURACION DEL CONGRESO CONSTITUTIVO DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA. Presidente de la República, c. Lombardo Toledano, Ministro de Trabajo Licenciado don Miguel Brenes Gutiérrez, c. Rodolfo Guzmán, Secretario General de la CTCR, y otros asistentes.

De dónde procede el dinero que está gastando el cortesismo?

¿De dónde está recibiendo dinero el Partido cortesista? Esta es una cuestión oscura que nos preocupa grandemente.

Es evidente que los richachones más reaccionarios y más avarientos de nuestro país, los que se caracterizan por emplear procedimientos de tipo nazi en sus explotaciones, son cortesistas decididos. Pero es evidente también que esos señores "le han escondido la leche" en los últimos tiempos a León Cortés por temor a perder los dineros que inviertan. Ellos ven que una avalancha popular se precipita sobre el nefasto partido de la caverna y que lo va a aplas-

tar. Por eso no se atreven a jugarse sus dineros. Sin embargo, el cortesismo sigue gastando dinero. ¿De dónde sale ese dinero? Dos fuentes probables hay: las cajas de ciertas compañías imperialistas y las cajas de los alemanes o de sus parientes. Lo probable es que ambas fuentes estén nutriendo a la vez el aparato de propaganda cortesista. Así se explica su campaña contra Lombardo Toledano. De alguna manera tienen que corresponder estos ambiciosos a la protección que les da la quinta columna que opera en el continente y que tiene sus sucursales en nuestro país.

Así dejó el cortesismo a Adolfo Herrera García



Nuestro compañero, el periodista Adolfo Herrera García, ha caído bajo la jauría cortesista, que cobardemente y en manada lo atacó la otra noche.

Como lo han informado los diarios, el talentoso y consciente periodista, recibe en forma brutal la avalancha de los hampones cortesistas.

Todos los bajos fondos de la capital están siendo trabajados por el cortesismo. Dicho partido, careciendo de elementos que se atrevan valerosamente a hacerle frente a la lucha, está dedicado a rebuscar en los vericuetos del hampa para localizar aquellos truhanes que sirvan a sus intereses.

Y la otra noche, una pandilla de cobardes agredió en forma salvaje, deformando el rostro de uno de nuestros más valientes partidarios. Los

—Pasa a la pág. 4a.

TRABAJO

— UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —

SAN JOSE, COSTA RICA.

SABADO, 9 DE OCTUBRE DE 1943. — EDICION N° 560

El Trust del Cerebro

del cortesismo hace 2 noches que no duerme preparándole temas a su candidato para la trasmisión de hoy

Hoy hablará don León por la radio. Como tiene el hígado tan puzado, ese discurso va a ser verde tirando a negro, de las bilis. Va a ser peor que el reportaje de mañana va a ser ocho en Diario de Costa Rica. Dicen que todo el trust del cerebro del cortesismo, está en función, con esta trasmisión. Hace dos noches que el trust no duerme; éste revisa la legislación social de Colombia, que es el fuerte de don Otilio Ulate, a ver en qué pecados coge la legislación social de Costa Rica; otro revisa la organización sindical totalitaria de don Getulio, el del Brasil, para probar que Toledano está en contradicción quién sabe con qué; el de más allá trata de probar por a más b, que Toledano tiene diez

vestidos iguales; el experto en despolvar viejos documentos para probar que Mora se contradice o habla mal del Papa y de Roosevelt, tiene ya cien páginas llenas de estas contradicciones: el perito en política económica ya no aguanta los brazos de apaar libros de su biblioteca, para citar a los más modernos y reaccionarios autores en cuestiones económicas y para probar que todo eso de las Garantías Sociales y del Código de Trabajo es puro comunismo. En fin, que el trust del cerebro del cortesismo ha hecho lo que ha podido, a fin de que el candidato se les luzca y no se le vea tanto su ignorancia en materias sociales y económicas.

Mediante una campaña infame el cortesismo pretende que fuerzas extrañas intervengan en Costa Rica

"Diario de Costa Rica, influenciado por el cortesismo, ha desatado en sus últimas ediciones una campaña que puede colocar a Costa Rica en una difícil situación internacional.

Utilizando la pluma pedante de Roberto Brenes Me-

El cortesismo y sus aliados se empeñan por todos los medios de asustar a base de calumnias a los países que en su concepto podrían invadirnos en cualquier momento.

sén, y a través de ciertas notas informativas, en ese periódico se está creando la impresión de que los Estados

Unidos están dispuestos a boicotear a nuestro país, debido a la Legislación Social dictada últimamente y debido a la

firme y decidida posición de avanzada noble y justiciera que ha asumido nuestro Gobierno.

En esa campaña los gaceteros del diario cortesista no se paran en pelillos. Afirman con audacia que las compañías

Nos parece increíble que un periódico como "Diario de Costa Rica" acoja artículos cuya falsedad han demostrado los hechos

El General De Gaulle es el Presidente del Comité Nl. de Francia Libre y con el beneplácito de los Estados Unidos y Gran Bretaña

El "Diario de Costa Rica" de 30 de setiembre ha publicado un artículo sobre el General De Gaulle, tomado de la Revista "Todo" de México, y firmado por Allyn W. Windle, que demuestra un absoluto desconocimiento de los problemas políticos europeos o una mala fe tan manifiesta que puede calificarse de maniobra notablemente quintacolumnista.

La estupidez de dicho artículo, escrito en el mes de julio último, y la ignorancia supina del autor, se ponen de manifiesto con solo pasar revista de los acontecimientos en Europa desde que fué publicado. El señor Windle, que haría muy bien en callarse en adelante después de sus disparatadas elucubraciones, acusa al general De Gaulle nada menos que de haber firmado un pacto con los comunistas en contra de Inglaterra, de los Estados Unidos, y aun de China. Con una osadía que no reconoce límites añade que en vista de ello tanto Churchill como Eden le habían retirado el apoyo que le prestaban.

Esta burda maniobra del articulista, cuya finalidad sólo puede ser el sembrar recelos entre las Naciones Unidas y el dificultar la victoria, ha que dado completamente desvirtuada por los hechos. En efecto, no sólo el General De Gaulle ocupa el puesto de Presidente del Comité Nacional de Francia Libre, con el beneplácito de los EE. UU. y de la Gran Bretaña, sino que recientemente ha tenido que limitar dicho Comité las atribuciones que se habían concedido al General Giraud.

No puede haber duda de que si hubiera existido el pacto

SI EXISTIERA EL PACTO

perversamente inventado por el autor del artículo que reproduce Diario de Costa Rica las naciones unidas no estarían reconociendo a De Gaulle como Pdte. de Francia Libre

LOS SIGUIENTES HECHOS

revelan la mala fe del yanqui Widle: Indalecio Prieto es rabioso anticomunista, Martínez Barrio y Soriano son republicanos, Ossorio, es ferviente católico. Widle los representa como "ROJOS"

Inglaterra y Norteamérica, inventado por el autor del artículo, nunca hubieran reconocido las Naciones Unidas al General De Gaulle como Presidente de Francia Libre, en la forma en que acaban de hacerlo recientemente.

Uno de los puntos en que muestra su supina ignorancia y su probada mala fe el señor Windle, es el que se refiere a concomitancias del General De Gaulle con los refugiados españoles del Norte de África. Todos saben la campaña que ha sido necesario realizar en todo el Continente para conseguir la libertad de esos refugiados, que, a pesar de ser los que primero lucharon contra el nazi-fascismo en Europa, han permanecido largos meses en los campos de concentración después de la ocupación de los territorios del Norte de África por las fuerzas anglo-americanas. Lo que seguramente muchos ignoran es que aun siguen detenidos unos 300, según lo acaba de poner de manifiesto la Convención de Solidaridad celebrada en México en agosto pasado.

Estamos en presencia de una maniobra de la quinta columna para dividir el bloque democrático que no debiera encontrar eco en la prensa democrática de Costa Rica

Artículo del profesor don Rafael de Buen comentando una reproducción hecha en Diario de Costa Rica, probablemente en virtud de influencias cortesistas

El articulista señala que la que él llama alianza Stalin-De Gaulle aseguraría a España un Gobierno integrado por los ex-dirigentes desterrados, ya fueran comunistas como Negrin o Alvarez del Vayo, o que, sin serlo, se afiliaran a la nueva causa. Esta apreciación es completamente falsa, ya que es de todos conocido el que los señores Negrin y Alvarez del Vayo pertenecen al Partido Socialista y que se encuentran precisamente en Gran Bretaña y Estados Uni-

dos, respectivamente, prestando inestimables servicios a la causa de las Naciones Unidas.

Añade el señor Windle que se hicieron invitaciones para sumarse al acuerdo salido de su calenturienta mente, y que llama pacto soviético-degaullista, a los republicanos españoles Prieto y Martínez Barrio, en México; a Ossorio, en Buenos Aires; a Soriano, en Santiago de Chile, y a los más destacados refugiados en Montevideo y otras capitales sudamericanas. Por si esto fuera

poco dice a continuación que Francia Libre, de acuerdo con instrucciones de Moscú, patrocinó la misión Martínez Barrio-Miaja a Sud América.

El autor de este libelo posee una fantasía, que debiera dedicar a menesteres menos sospechosos, o una osadía que sólo puede hallar algún eco en los que ignoran la ideología de los republicanos españoles que cita. En efecto, el señor Prieto se ha distinguido por sus campañas rabiosamente anticomunistas; los señores Martínez Barrio y Soriano son republicanos que no tienen la menor analogía ideológica con el comunismo; y el señor Ossorio es un ferviente católico contrario al comunismo, aunque haya defendido en alguna ocasión la alianza de todas las izquierdas españolas, sin hacer ninguna excepción, para derrocar al franquismo, satélite del Eje.

El señor Windle sigue esgrimiendo el tan manoseado tópico de que los republicanos españoles son todos "rojos" y que actúan al dictado de Moscú. Se trata de la misma can-

tinela empleada por el traidor Franco para justificar su criminal ataque a la República Española y la entrega de su país al nazismo hitlerista. Es exactamente la misma propaganda utilizada por los bárbaros germanos para engañar a incautos y proporcionar argumentos a los malvados, que parecen oír todos los días las voces de sus amos de Berlín para verter su baba y ayudarles en la tarea de acabar con las libertades humanas.

Nada tiene de particular que haya en el mundo individuos sin escrúpulos capaces de las mayores infamias para dividir el poderoso bloque de las Naciones Unidas. Todos sabemos que quedan demasiados muniticistas y demasiados quintacolumnistas repartidos por toda América, a los que aún no se ha dado el tratamiento que merecen. Pero lo que nos parece increíble es que un periódico como "Diario de Costa Rica" acoja en sus páginas artículos como el que comentamos, cuya falsedad han demostrado ya los hechos, y plagiado de mentiras tan absurdas que hace falta ser un completo ignorante para no darse cuenta de las finalidades perseguidas por el autor al publicarlo. Un artículo como el del señor Widle sólo puede haber sido escrito para sembrar recelos entre aliados cuya cooperación debe ser cada día más estrecha si deseamos alcanzar una rápida y completa victoria, y acabar para siempre con las tendencias nazi-fascistas, que constituyen un peligro para la libertad de todos los pueblos.

RAFAEL DE BUEN

EL PARTIDO CORTESISTA

RECIBIO A LOMBARDO TOLEDANO QUE ES EL DIRIGENTE ANTINAZI MAS DESTACADO DE AMERICA CON INSULTOS Y CALUMNIAS

Un día antes de llegar a Costa Rica Vicente Lombardo Toledano, el Partido cortesista abrió fuegos contra el llamándolo agente de la Quinta Columna en Costa Rica. Claro está, en cuanto Lombardo se dió cuenta de semejante agresión dijo algunas palabras a "Le Tribuna" en su defensa. En esto se ha apoyado el partido de la reacción para afirmar que Lombardo Toledano "fué importado por el Gobierno para intervenir en nuestra campaña política".

El país entero sabe que Lombardo Toledano vino a Costa Rica por dos razones: porque la Confederación de Trabajadores de América Latina lo comisionó para rendirle un homenaje al Presidente Calderón Guardia y para inaugurar el Congreso Constitutivo de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica. Si el cortesista

Lombardo se defendió y entonces dijeron que el Pte. de la Confederación de Trabajadores de América Latina había sido importado por el Gbno. para atacar a León Cortés

La verdad es que el cortesismo pone de manifiesto cada día con mayor evidencia su odio al movimiento obrero y su condicion de caverna donde se refugia toda la quinta columna Nacional

mo lo recibió con insultos y calumnias lógico fué que Lombardo se defendiera.

Lo que ahora conviene aclarar es esto: ¿Por qué el cortesismo se echó sobre Lombardo Toledano? Por una razón muy clara: porque Lombardo Toledano es el Presidente de la organización obrera que en nuestro continente significa el peligro mayor pa-

ra la quinta columna. Porque Lombardo Toledano está considerado como el enemigo más fuerte que el nazismo tiene en América Latina. Precisamente por esa razón fué que el Vice Presidente Wallace de los Es-

tados Unidos dijo refiriéndose a Lombardo Toledano, que Hitler daría muchos millones de dólares por tenerlo a su lado.

Observe la clase trabajadora cómo el cortesismo, conforme

avanza el tiempo, descubre su verdadero carácter de Partido anti-obrero y de reducto de la quinta columna. Los hechos están hablando. Ataques constantes al movimiento sindical; sabotaje para la Confederación

de Trabajadores. Sabotaje para el Código de Trabajo. Sabotaje para las Garantías Sociales. Injurias y calumnias para los dirigentes del movimiento obrero nacional e internacional. Odio feroz para el Presidente Calderón Guardia a quien acusan de haber dado derechos a la clase trabajadora.

No en vano ese partido recibe ocultamente dinero de la caverna nacional. No en vano están actuando en todos los puestos importantes de ese partido los sujetos más corrompidos y mejor caracterizados por su nazismo o por su fascismo o por su falangismo.

Comentarios al Código de Trabajo

A cargo de E. BENAVIDES CHAVERRI

CONVENCIONES COLECTIVAS Y REGLAMENTOS INTERIORES DE TRABAJO.

1.—Se llama Reglamento Interior de Trabajo, el que el patrono elabora para su fábrica o taller y de acuerdo con el cual debe realizarse el trabajo.

En el Reglamento del taller o de la fábrica el patrono fija las horas de entrada y de salida, el tiempo destinado al descanso o comidas, el lugar en que debe trabajarse, lugar día y hora de pago, y demás cosas por el estilo. Por mucho tiempo se dejó la elaboración de los Reglamentos Interiores de trabajo a la voluntad libre del patrono. Pero hoy día todas las legislaciones del trabajo más o menos avanzadas no toleran la absoluta libertad del patrono.

En Costa Rica hasta la promulgación del Código de Trabajo, los Reglamentos de trabajo han venido siendo dictados por el capricho del patrono, y en la mayoría de las veces en perjuicio evidente del trabajador. Ahora ya no es así. El patrono ya no es absolutamente libre de dictar el Reglamen-

to que le parezca, sino que tiene que respetar en éste, los derechos y garantías que el Código confiere al trabajador. Con el fin de evitar abusos patronales, se exige a todo patrono someter el Reglamento que elabore para su establecimiento al examen previo de la INSPECCION GENERAL DE TRABAJO. Ningún reglamento interior de trabajo tiene validez sin la autorización de este organismo.

El reglamento de trabajo puede ser materia de una CONVENCION COLECTIVA. Esto quiere decir que en una convención colectiva los sindicatos contratantes pueden incluir cláusulas propias para la realización del trabajo en el establecimiento. En este caso el trabajador por medio de su sindicato toma parte en la confección del reglamento. De donde se desprende que todo reglamento de trabajo no sólo debe contar con la aprobación de la Inspección General de Trabajo sino que también debe ajustarse a los términos de la Convención colectiva, cuando ésta ha sido celebrada con el patrono.

Lunes 11 de Octubre
Mitin en el salón Central

HABLARAN:

CARLOS LUIS FALLAS
MANUEL MORA V.

Próximo mitin a cargo de célula COTO CONDE.

GÜENA TIERRA... NEGRA!!

UN PASAJE DE LA OBRA "AGUAS TURBIAS" DE FABIÁN DOBLES, PRÓXIMA A APARECER

Cierta mañana, cuando llevaban a algunos penados entre los cuales iba Moncho a trabajar en el arreglo de una calle por las afueras de San José, le tocó de compañero otro campesino; un hombre de cuarenta años de edad, delgado, moreno, de rostro afilado, huesudo, labios prominentes y una mirada dura, profunda, negra. Había en aquel preso cierta extraña afirmación de recogimiento dentro de sí mismo, de soledad no compartida y, al mismo tiempo, de hosca dignidad en su comportamiento y sus facciones, que infundía una especie de tácito respeto por la sensación de seguridad propia que daba con ella. Rara vez hablaba; además, tampoco era de esas personas que incitan a ser abordadas por nadie y que más bien causan la impresión de que uno debe alejarse de ellas con todo y que se les tiene una muda e irreconocible simpatía. No cabía duda: el campesino había llamado la atención de Moncho, callado también y ensombrecido por la cárcel. Si bien no los tenían encerrados ni siquiera en celdas contiguas, de vez en vez el contrabandista lo veía pasar entre dos guardianes, camino quizá al despacho del Comandante de la Penitenciaría, y, últimamente, se lo encontraba más a menudo por estar ambos descontando en trabajo una parte de su condena. Juan Ramón, a veces, le dirigía una mirada, de soslayo, que posiblemente el otro no había notado.

Ese día estaban uno al lado del otro, rompiendo con picos de acero el terreno de una calle, en donde luego echarían piedra suelta. Hacía un buen rato que los dos trabajaban silenciosos y a ritmo cansado, con la pesadumbre con que lo hacen los forzados. Y, de improviso, el otro campesino dejó su pico en posición horizontal sobre el suelo, se agachó y, con la mano, arrancó de la calle un puñado de tierra. Estaba húmeda y caliente. Se quedó viéndola un instante en la palma de su mano y, al par que se le endurecían las facciones, dijo dirigiéndose abruptamente a Juan Ramón:

—Güena tierra... Negra.

Y extendió su brazo hacia el joven para que la viera. Luego levantó su rostro, fijó su oscura vista en la lejanía y, mientras señalaba con su huesosa mano las montañas azules, las montañas de Escazú, en actitud de sacerdote que habla a una muchedumbre desde un púlpito, exclamó con voz temblorosa pero firme:

—Mire, tierra, tierra también, como ésta.

Giró en redondo, dirigió esta vez los dedos hacia las montañas del otro lado, las de Barba, Poás, Zurquí, Irazú.

—De aquí allá más tierra, negra, mucha tierra. Miles de manzanas, miles y miles. Y más allá, toavía más...

Estaba como transportado, casi colérico, casi mesiánico; y también humilde y quejumbroso...

—Sin embargo, aquí estoy yo, en la cárcel, encerrao. Y apretaba el puño, lo movía en el aire, contraía su rostro, se agitaba. Juan Ramón lo escuchaba, atento y como petrificado sobre el suelo... El capataz que los cuidaba había alejado.

—Y, sin embargo, aquí estoy, por no haber sido dueño de un pedazo de tierra. Un pedazo, un pedazo que era nada entre tanta tierra, tanta, tanta que ese pedazo que no era mío según la ley, no se vería desde aquí, porque no era nada en ella...

Sus palabras afluían entrecortadas, dichas sin orden, repetidas, pero con dureza, con la impresión en ellas de estarse aquel hombre afirmando con su espíritu sobre el mundo, sobre los hombres y frente a Juan Ramón...

Aun tenía en su puño el poco de tierra que había recogido. Lo dejó caer con lentitud, en fino chorro, cariñosamente, como no queriendo deshacerse de él. Y, entonces, ya más calmado, volvió a repetir:

—Si, güena tierra ésta, muy negra. Lástima que esté en la pura calle.

Y retornó a su pico y a su trabajo. Pero, entonces, sus músculos estaban enfurecidos, porque los golpes que daba en el suelo con la herramienta eran airados, demasiado rudos, y casi sin proporción con las fuerzas de su cuerpo entero. Juan Ramón no le preguntó nada. Volvió también a tomar su pico y siguió golpeando en la calle con él. Ganas le esocían de sacarle al otro toda su historia, toda la honda realidad de angustia que parecía esconderse tras de su actitud inesperada. Pero el campesino había vuelto a su disposición de hombre apartado y de austera dignidad que no sugiere ni la posibilidad ni el deseo de entrometerse con ella.

De súbito, nuevamente, el hombre se encará con Juan Ramón, y en una frase cortante, le preguntó:

—¿Y usted, por qué está aquí? ¿Hirió a alguno, también, como yo?

Y Moncho, al par que veía satisfecha su curiosidad en cuanto a algo más de la razón por la cual el otro estaba preso —había herido—, y tomaba de ello acta para sus adentros, le contestó:

(Pasa a la pág. 4^a)

Habla Perico

EL DE LOS PALOTES



OVEROLES VERSUS CINCO VESTIDOS

La reacción refugiada en un periódico que ha dado una de las volteretas más lindas que es posible dar en la cuerda floja, ha atacado con unas grandes singraciadas a Lombardo Toledano. Los argumentos empleados son los mismos que desde hace años emplea la reacción contra los líderes obreros. Ni siquiera tuvieron los ataques aparecidos en "Diario de Costa Rica", el privilegio de ser poco trillados. Eso de que Lombardo tiene cinco vestidos del mismo color para que los trabajadores crean que sólo tiene uno, es más viejo que el cómo te va. Milagro que no repitió el autor de esa estopa, un cargo terrible que usan contra Lombardo en México: que en la casa tienen piano.

Y lo peor es que lo de los vestidos lo dice un cortesista, cuyo candidato solía disfrazarse con unos overoles para manejar trenes, cuando el Ferrocarril al Pacífico era un feudo de los Cortés. Y don León salía retratado en los periódicos, con sus overoles, la mano en el timón, la mirada grave de un director de pueblos... Su gesto pedía a los espectadores que lo veían pasar a lo largo de la línea un ¡Heil Hitler! CLARA BOOTH LUCE Y OTILIO ULATE

No crean que esta señora sea novia de Ulate. No, es que ella le tiene al Presidente Roosevelt una fobia parecida a la que don Otilio le tiene al Presidente Calderón Guardia.

La Sra. Booth Luce es en estos momentos una diputada en el Congreso de los Estados Unidos.

Veamos en qué se parecen la señora Luce y Otilio: ella es la esposa del dueño de tres revistas yanquis, a cual más reaccionaria: LIFE, TIME y FORTUNE. Don Otilio es dueño de "Diario de Costa Rica" periódico que como Fortune, Life y Time le tiene una gran tirria a los sindicatos, a todo lo que huele a obrero y a la Unión Soviética.

La señora Luce dispone de la prensa de su marido para atacar todo aquello que defiende el Gobierno de los Estados Unidos. Don Otilio no es casado, —pero convierte "Diario de Costa Rica" entero— salvo los grandes campos de los avisos, —en una trinchera desde la que dispara piedras, flechas y balas del tiempo del Rey que Rabió, contra el Presidente Calderón Guardia, contra los sindicatos, contra los despreciables comunistas y contra Lombardo Toledano. Todo esto en nombre de una democracia dedicada por entero a la farsa electoral y a una libertad de prensa encadenada por los que pagan avisos.

La Sra. Luce está furiosa porque la censura de los Estados Unidos no permite que salgan sus diatribas fuera del país. Hay que oírlo gritando en todos los tonos por ese atentado contra la libertad de prensa.

Ya don Otilio tiene quien lo acompañe en sus lamentaciones contra la libertad de prensa amenazada.

DON ROBERTO BRENES MESEN

Sólo el amor hacia la libertad de prensa de don Otilio es capaz de darle campo a los enredijos eruditos de don Roberto. Cuando uno termina de leer un artículo de don Roberto se siente como una viejita que se sube a la rueda de Chicago o a los caballitos. Los ignorantes nos quedamos en babia y los intelectuales también, a pesar de que los intelectuales saben servirse de un diccionario.

¿Cómo sabe don Roberto! A saber si muchos de los nombres extraños que saca a colación, son inventados por él. Como uno no es tan sabijondo, ¡Y todo eso para lo que le ha servido! Para menear sus manos tan bonitas que parecen lirios o palomas blanquitas y para escribir sus cositas tan incomprensibles.

¡Y para lo que le ha servido toda esa sabiduría! Para ponerse al servicio de una tiranía estúpida como fué la de los Tinoco; para defender a un cochino estafador como Valentine y para ayudar hoy día al cortesismo. Pero no hablemos de eso, que podemos volvernos estatuas de sal, como la mujer de Lot.

Lo que no se le puede quitar a don Roberto es que tiene unas manos bien bonitas. Parecen de dama aristocrática. Dicen que él se las lava con jugo de lima, que es muy bueno para dar a la piel una blancura mate.

Invítamos a don Roberto a que se aproveche bien de la libertad de prensa de don Otilio y a que en las reuniones cortesistas haga ondular sus manos alabastrinas.

La U. G. T. de España envía un saludo al Congreso Constitutivo de la C. T. C. R.

México, D. F., 12 de setiembre de 1943.

Al Congreso Constitutivo de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica San José, Rep. de Costa Rica.

La Unión General de Trabajadores de España saluda con profunda emoción al Congreso Constitutivo de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, expresando su más viva simpatía por la nueva Central Sindical, en cuanto significa el resultado de los esfuerzos unitarios de la clase obrera costarricense.

A medida que la victoria militar sobre el fascismo se perfila con trazos más vigorosos, se va imponiendo con carácter de perentoriedad la más estrecha unidad del proletariado internacional para intervenir como factor decisiva en la construcción del mundo de la paz, en correspondencia justa al papel, también

(Pasa a la pág. 4a.)

Todos los militantes deben movilizarse en sus Barrios y Talleres para colocar bonos de "Vanguardia Popular"

Necesitamos mil costarricenses que aporten ₡ 50.000 para ayudar a defender los intereses del pueblo

SOLO EL EMPENO UNIDO DE TODOS, NOS DARÁ

FUERZAS PARA DERROTAR A LA REACCION!

Manuel Moscoa y Rodrigo Soto Ramos se destacan como los primeros vanguardistas en esta campaña: Soto Ramos ha colocado ONCE acciones Manuel Moscoa ha colocado CATORCE acciones

Las células de San José cumplen la consigna de colocar UNA ACCION en el mes de Setiembre. Varias células superan esa consigna:

- La célula Juanito Mora ... DOS acciones
- La célula LENIN ha colocado ... CUATRO ac.
- La célula MARTI ha colocado ... DOS acciones
- La célula MOSCU ha colocado ... UNA acción
- La célula BRAÑA ha colocado ... UNA acción
- La célula TIBAS ... TRES acciones
- La célula PRIMERO DE MAYO ... UNA acción
- La célula 7 de NOV. ... UNA acción

¿QUE informan las otras células?
¿Qué informan las Secciones?

Los compañeros zapateros, ¿cuántas acciones han colocado en sus talleres?
Todos los militantes deben movilizarse en sus barrios y talleres para colocar bonos de Vanguardia Popular.

Nuevas acciones colocadas:

Don Eduardo Pochet Lacoste: dos acciones	₡ 100.—
F. R., una acción, conseguida por Napoleón Calderón de la célula Moscú	50.—
Manuel Guzmán, una acción. De Villa Colón	50.—
E. P., dos acciones, conseguidas por Soto Ramos	100.—
G. P., una acción, conseguida por Manuel Moscoa	50.—
A. S., una acción, conseguida por Carmen Lyra	50.—
L. F., una acción. Villa Colón, cons. por M. Guzmán	50.—
J. P. N., de Naranjo, una ac. cons. Ramón Pineda	50.—
Célula de Barba, una acción, cons. José Arguedas	50.—
Sección de Paso Llano, Heredia, Acosta y comp. 1 ac.	50.—
Empleados de la Imprenta Española, 1 acción	50.—
Operarios Sastrería Anglo Americana, 1 acción	50.—
Empleados Zapatería Renaciente, 1 acción	50.—
P. Nazar, de Naranjo, una acción	50.—
Ladislao Castillo, de Naranjo, 1 acción	50.—
Juan Mercedes Matamoros, de Naranjo, 1 acción	50.—

En todos los talleres, en todos los cantones, en todos los barrios se suscribirán acciones para Vanguardia Popular! Hasta completar el dinero que necesita nuestro partido para los gastos de propaganda.

CUADRO Nº 4.

Casos en que pueden los PATRONES echar del trabajo a los trabajadores sin pagarles cesantía

(PARA FINCAS QUE OCUPEN MAS DE CINCO PEONES Y PARA TODOS LOS TALLERES Y FABRICAS)

- 1.—Cuando, durante el trabajo, tenga conducta abiertamente inmoral o acuda a la injuria, a la calumnia o al ataque personal directo contra el patrón o contra un compañero de labor.
- 2.—Cuando, fuera del trabajo, cometa alguno de los hechos enumerados en el punto anterior contra el patrón o sus representantes sin que haya sido provocado, si a consecuencia de ello se hace imposible la armonía necesaria para terminar el trabajo.
- 3.—Cuando cometa hurto o robo contra el patrón o cause daño intencional en los materiales, productos e instrumentos de trabajo.
- 4.—Cuando revele secretos de fabricación.
- 5.—Cuando por imprudencia o descuido inexcusables comprometa la seguridad del lugar en donde se trabaja o de las personas que allí se encuentren.
- 6.—Cuando sin permiso del patrón o sin causa justa no asista al trabajo durante dos días seguidos o dos veces en un mismo mes.
- 7.—Cuando se niegue en forma manifiesta a seguir las instrucciones dadas para evitar accidentes o enfermedades y para obtener eficacia y rendimiento en el trabajo.
- 8.—Cuando, después de apercibido por el patrón una vez para que no lo haga, incurra en desobediencia abandonando el trabajo en horas de labor sin causa justa y sin permiso, haciendo propaganda política, anti-democrática o contraria a la libertad religiosa, presentándose al trabajo en estado de ebriedad o en otro estado análogo, usando los instrumentos de trabajo para otros fines a los cuales no se han destinado o portando armas durante las horas de trabajo.
- 9.—Cuando se haya hecho contratar simulando cualidades, condiciones o conocimientos que evidentemente no posee o presentando referencias o atestados personales falsos, o cuando ejecute el trabajo en forma que demuestre claramente su incapacidad para la labor que debe ejecutar.
- 10.—Cuando el trabajador sufra prisión por sentencia firme.
- 11.—Cuando incurra en falta grave respecto de las obligaciones que le impone el contrato de trabajo.

Artículos 71, 72 y 81 del Código de Trabajo.

Guena tierra...

—(Viene de la pág. 3ª)

—¿Yo...? Por contrabandear con guaro...
—Ah, por contrabando de guaro... Entonces es usted un hombre que no tiene tierra, como yo... Un hombre con tierra no se mete a contrabandista...

E instantáneamente Moncho sintió que le tundían su vanidad. Oh, él poseía diez manzanas. ¿Qué tenía que ver el contrabando con su situación de campesino propietario? Y experimentó una infantil necesidad de salir por sus fueros. Dijo:

—Pero yo sí tengo tierra. Tengo diez manzanas, allá, en un lugar que se llama Concepción.

Y había innegables satisfacción y orgullo en el tono de su frase. El hombre de cuarenta años dejó otra vez su trabajo, se irguió, quedóse mirando unos instantes a Moncho, y con apariencia entre dudosa, mediatunda y también altanera, le manifestó en efusivas palabras su asombro. ¿Cómo era posible? El había sido un hombre que, descaendo cultivar la tierra, habíase metido en un terreno que después resultó tener otro dueño, un dueño legal. Lo llegaron a sacar de allí. Y no pudo soportarlo. Desentfundó su cruzeta e hirió en los brazos al propietario que llegaba, acompañado de la autoridad del lugar, a desalojarlo del pedazo que él había abierto con su esfuerzo y el sudor de su frente, para alimentar a sus hijos. Sí, había defendido el fruto de su trabajo, la semilla de su esperanza y el corazón de su familia: la tierra. No se arrepentía. Era un delincuente, pero estaba convencido de que había obrado con derecho, y se enorgullecía de haberlo realizado. El terreno que sembró era tierra deshabitada, en abandono completo. Era tierra que estaba desperdiciándose. Lo llegaron a arrancar de ella, y lo arrancaron, pero no sin haberse antes portado como un hombre, como una persona que lucha por lo que considera suyo. Lo tendrían dos años preso. El juez lo había tratado con cierta benevolencia, tomando en cuenta su especial situación, sus atenuantes. Mas, en todo caso, lo clasificaron como un delincuente. Le hicieron la injusticia de no comprender su sentido de la equidad y la entrañable convicción que poseía respecto a su buen derecho en la propiedad de la tierra que había forjado con sus brazos... Ah, pero sí él hubiese disfrutado de un título sobre aquella parcela, de una escritura, de un derecho tal como lo entienden los jueces, entonces no estaría en la cárcel, porque no habría tenido necesidad de verse envuelto en un delito... Y, en cambio, qué extraño, Juan Ramón, propietario de diez manzanas, habíase puesto a fabricar aguariente, arriesgando encontrarse después tras unas rejas, como en realidad sucedió...

—No lo entiendo, amigo, palabra que no lo entiendo. ¿Qué era, que estaba muy enredado?

Y, evidentemente, el maduro campesino no lo podía comprender. Moncho guardó silencio. Haciendo luego un gesto de querer decir que él tampoco lo entendía, escupió y tomó de nuevo el pico, pero entonces fué quien, sin hacer conciencia de su acto, comenzó a picar la tierra con denodada furia, como deseando canalizar por allí la rara impresión e indudable ira revuelta que el otro presidiario había levantado en su pecho, también poseído a la sazón por una especie de vahido, de sentimiento de soledad y de no estar agarrado a nada, sentimiento que se lo había invadido a medida que oía la historia de aquel delito de sangre, cometido por defender un trozo de tierra.

Y desde aquella mañana hasta que salió de la Penitenciaría, que fué pronto, no quiso volver a encontrarse con el otro; trató de rehuirlo, de hacerse el desentendido frente a su presencia. Y era que, al mismo tiempo que no podía desterrar de sí un inevitable respeto inconsciente hacia él, le daba cólera, una indefinible cólera que Moncho entendía como desprecio, recordarlo y sentir sus palabras repitiéndosele dentro de su propio cerebro. Ese hombre había tocado muy de cerca una íntima dualidad anímica en el corazón del contrabandista: su odio y su obstinado alejamiento de los surcos de la tierra... Porque, ¿puede un campesino esencialmente, desde la entraña, olvidar la sangre que le corre por las venas? ¿Puede por ventura alejar definitivamente de su espíritu el olor y el llamado del humus, del sembrado y del grano?

Mediante una campaña...

—(Viene de la 1ª pág.)

que estaban construyendo la carretera se irán de nuestro país debido al Código del Trabajo.

Afirman que el Instituto de Agricultura Tropical se apresra también a dejar nuestro suelo por las mismas causas, y que la compañía del hule, y la de la balsa y las otras corporaciones yanquis recientemente instaladas aquí, van a abandonar sus intereses a causa de nuestra legislación social.

Esta campaña, bien urdida y bien tramada, pero que por desgracia para ellos no pasa desapercibida a los ojos del pueblo, tiene como finalidad un objetivo vergonzoso.

Tratan de provocar en el resto de América la sensación de que nuestra patria está en los brazos de la anarquía y de que en nuestro país reinan a su antojo el desorden social y se hace necesaria alguna intervención del extranjero que venga a poner orden.

Para crear este estado de cosas han dividido su campaña en dos partes. En primer lugar han tratado de crear un estado de violencia. Y es así como han recurrido a los ataques a mano armada, a los asaltos en pandilla, al asesinato mismo.

Luego, al día siguiente, en sus secciones de prensa se tratan de hacer pasar como mártires cuando no pasan de ser una vulgar banda de hampones.

Y la segunda parte de su plan la ejecutan por medio de los artículos de Brenes Mesén y otras plumas alquiladas que

utilizan. Esta parte de su plan consiste en lanzar calumnias relacionadas con la marcha de las compañías de las carreteras a sabiendas de que son mentiras de la peor especie.

Ayer aparece en la prensa la nota enviada por la Embajada norteamericana al señor Presidente poniendo bien en claro que la suspensión de la carretera se debe únicamente a razones militares. Además, es bien sabido que el Código de Trabajo, en virtud de un artículo especial, excluía a dichas carreteras de sus disposiciones.

Pero nada de esto importa. Lo importante es continuar sembrando, con calumnias, con falsedades, con metiras de la especie más repugnante porque van dirigidas contra los intereses de la patria, la desconfianza en todos los países.

Pero si este es el plan del cortesisimo, dicho plan va al fracaso. Y va al fracaso por dos razones principales. Primero, porque en nuestro país el cortesisimo se está manifestando cada vez más como un partido de la reacción obscurantista y despiadada, que trata de cumplir sus propósitos sin importarles los medios, que está vendido a los grandes intereses sin escrúpulos, y como tal, está dirigiendo una campaña venenosa contra las conquistas más importantes del país en los últimos cincuenta años.

Y en segundo lugar, porque en los Estados Unidos hay un Gobierno progresista, que ha experimentado en carne propia estas artimañas de la reac-

Mañana domingo a las 10 hs.

Heredia rendirá homenaje al Presidente CALDERON GUARDIA

Bajo las banderas de las Organizaciones Sindicales el pueblo dirá una vez más, que apoya la política social del Presidente amigo del pueblo
Trabajadores de HEREDIA, TODOS A LA CALLE!

Quedó constituida...

—(Viene de la pág. 1ª)

Costa Rica, Lic. Córdova y el Secretario de Estado en el Despacho de Trabajo, Lic. don Miguel Brenes Gutiérrez.

La filarmónica inició el acto con el Himno nacional y el himno de México.

LOS ORADORES:

Habló en primer lugar Rodolfo Guzmán. Hizo un informe amplio y conciso de las labores realizadas por el Comité Nacional Sindical de Enlace y que culminaron con la constitución de la Federación.

Habló luego Lombardo Toledano. Hizo un elogio amplio y elocuente del Presidente Calderón Guardia y de su obra social. Aplaudió también la actitud del Arzobispo de Costa Rica frente a la legislación social. Subrayó el hecho de que sus palabras eran completamente sinceras ya que él, personalmente no es un creyente y sustenta principios filosóficos diametralmente opuestos a los del señor Presidente y del señor Arzobispo.

Habló por último el señor Presidente. Su discurso fué brillante y sincero. Explicó el origen de sus convicciones en materias sociales y prometió apoyar siempre los derechos del pueblo y de la clase trabajadora en general, desde el poder y desde la llanura.

ACUERDOS:

Terminados los discursos, el Congreso tomó los siguientes acuerdos:

- 1º—Nombrar Presidente Honorario de la Confederación al Dr. Rafael Angel Calderón Guardia, actual Presidente de la República;
- 2º—Enviar un mensaje de saludo a Roosevelt, Churchill y Stalin;
- 3º—Otorgar un voto de aplauso y simpatía al señor Arzobispo de Costa Rica, Monseñor Víctor M. Sanabria;
- 4º—Pedir al Presidente de la República la iniciación de relaciones diplomáticas con la URSS.

MARTES

Este día celebró dos sesiones el Congreso: una en la tarde y otra en la noche. Se eligió el Comité Nacional de la Confederación que publicamos en otro lugar; se nombró una comisión encargada de dictaminar sobre el proyecto de estatutos; se formuló una protesta por los ataques de que la reacción hizo víctima a Vicente Lombardo Toledano; se protestó por la forma como la Corte Suprema de Justicia ha menospreciado el movimiento sindical costarricense; rindió homenaje a los Presidentes de los países más progresistas de América (Avila Cacacho de México, Batista de Cuba, Ríos de Chile, López de Colombia, Medina Angarita de Venezuela y Amézcaga de Uruguay). Además se destinó una importante suma de dinero a apoyar a las trabajadoras del Telar Los Leones, en esos momentos en huelga.

MIÉRCOLES:

A las seis de la tarde del miércoles se clausuró el Congreso. El discurso de clausura lo hizo Rodolfo Guzmán. Se tomaron los siguientes acuerdos:

—El Congreso Constitutivo de

ción y que sabe muy bien cual es la trinchera de la quinta columna.

Sigan vomitando injurias los cortesistas que cuanto más lo hacen más se les conoce la podredumbre que tienen en las entrañas, pero mientras tanto, pueblo de Costa Rica, estad alerta!

la Confederación de Trabajadores de Costa Rica (CTCR) ratifica el acuerdo tomado por el Congreso General de la CTAL, en el sentido de luchar por la liberación de todos los presos políticos antifascistas y por la restauración de las libertades políticas y sindicales en los países del Continente donde éstas no existen.

—Particularmente empeñaremos nuestros esfuerzos por la libertad de Victorio Codovilla, máximo dirigente del proletariado argentino y de Luis Carlos Prestes, el gran dirigente del pueblo brasileño.

—El Congreso Constitutivo de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, ratifica el acuerdo tomado por el Consejo General de la Confederación de Trabajadores de la América Latina, tendiente a la creación de un Comité Latinoamericano de Ayuda a los Pueblos sojuzgados por el Eje.

—El Congreso declara que este aspecto de la lucha general del proletariado no ha sido descuidado en Costa Rica. A través de pequeñas contribuciones hemos ayudado a las fuerzas que luchan por la liberación de esos pueblos y constituyéndonos en Comité de Ayuda a los pueblos oprimidos por el Eje totalitario.

Se dió lectura al amplio mensaje que envió al Comité Nacional de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, el Secretario General de la C. T. M. (Confederación de Trabajadores Mexicanos) Fidel Velázquez, mensaje que dice lo siguiente:

“La Confederación de Trabajadores de México saluda jubilosamente el Congreso Constitutivo, Central Única de esa admirada república hermana y hace votos por que este nuevo gesto unitario de los trabajadores que integran nuestra CTAL acerque la fecha de la asamblea, continental primero y mundial después, de la clase obrera con el objeto de garantizar eficazmente los derechos fundamentales de los pueblos que luchan hoy contra el régimen nazifascista. Fraternalmente Fidel Velázquez, Secretario General de la CTM.”

BANQUETE:

A las ocho de la noche se reunieron todos los delegados en los salones del Sesteo. Estuvo presente en esta comida Lombardo T., quien hizo un amplio discurso. Así se dieron por terminadas las labores del Congreso Constitutivo de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica.

MENSAJE DE LA C.T.M.:

Entre los saludos enviados al Congreso está el de la UGT, que publicamos en otra parte, y el de la C. T. C. (de Cuba).

Copia del Acta constitutivo de la Junta Popular de Abastos de Esparta

En la ciudad de Esparta, a las 16 horas del día 29 de agosto de 1943.

Reunidos en asamblea pública setenta y cinco personas en la escuela en construcción de esta ciudad, previa convocatoria de ley, procedieron:

Artículo 1º — Nombrar la Junta Popular de Abastos de esta ciudad.

Artículo 2º — Sometida a votación quedó integrada la Junta Popular de Abastos de la siguiente manera:

Presidente: Honorato Muriillo Ballester; Vice-presidente,

Recorrido de células

Señana del 11 al 17 de Oct.

Célula La Uruca, c. Carmen Lyra, martes a las 6 de la tarde.

Célula Julio Antonio Mella, c. Jaime Cerdas, domingo a las 2 de la tarde.

Célula Browder, c. Guillermo Fernández, martes a las 7 de la noche.

Célula José Martí, c. Luisa González, martes a las 7 de la noche.

Célula Empresa Nº 3, c. Carlos Luis Moya, martes a las 7 de la noche.

Célula Empresa Nº 4, c. Arnoldo Ferreto, martes a las 7 de la noche.

Célula de Coronado, c. Víctor Cordero, domingo a las 4 de la tarde.

Célula Timoshenko, c. Faustino Carvajal, martes a las 7 de la noche.

Tema a tratar organización y la política electoral.

Carlos Luis Moya Soto, Secretario de Organización.

Así dejó el...

—(Viene de la 1ª pág.)

“mártires” cortesistas continuán de este modo con sus viejos métodos. Recuede el pueblo el asesinato de Herminio Alfaro. Recuerden la forma vil en que le partieron el cráneo a don Tayo Hidalgo. Recuerden la forma en que atacaron a martillazos al Jefe Político de un distrito de Desamparados.

Una vez más los cortesistas han aplicado sus métodos. Una vez más han descargado su furia de derrotados, en manada, como chacales. Una vez más han continuado con su maniobra de provocadores, que tratan de crear un clima anárquico en beneficio de sus intereses.

En el clisé de esta página puede el pueblo observar la forma en que actúan nuestros enemigos y prepararse a una lucha dura contra los sectores más degenerados, azuzados por intelectuales vendidos y desclasados.

La U. G. T. de España...

—(Viene de la pág. 3ª)

preponderante, que todos los trabajadores—unos libres, otros esclavizados por el nazismo—están desempeñando en el mundo de la guerra.

Al reiterar su cálido saludo a la más joven Central sindical del Continente americano, la Unión General de Trabajadores de España está segura de contar con un nuevo aliado en la cruentísima lucha que el proletariado y el pueblo español viene sosteniendo contra los sangrientos aliados de Hitler y Mussolini en España desde el 18 de julio de 1936; en la seguridad de que así como el proletariado de América defiende a España desde este Hemisferio, también desde España, luchando por la liberación de ella, se defiende a América, más acuosadamente a la de habla española sobre la que pesará amenazador el peligro fascista en tanto el régimen franquista no sea derribado con la reimplantación de la República Española.

Con nuestros mejores votos por el éxito del Congreso, quedamos fraternalmente,

JOSE RODRIGUEZ VEGA,
Secretario General.

COMITE NACIONAL DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA

Secretario General: Rodolfo Guzmán
Sub Secretario General: Víctor E. Cordero.
Secretario de Correspondencia Exterior: Edgar Brenes.
Secretario de Correspondencia Interior: Oscar Zúñiga.
Secretario de Actas: Efraim Rojas.
Secretario de Finanzas y Estadística: José Barquero.
Secretario de Organización. Meseta Central: Roberto Camacho.

Secretario de Organización, Zona del Pacífico: Carlos L. Fallas.

Secretario de Organización, Zona del Atlántico: Fernando Aguilar.

Secretario de Prensa y Propaganda: Bernardo Villafañe.
Secretario de Prensa y Propaganda: Carlos Delgado.
Secretario de Conflictos y Legislación Social: Asel Sánchez.

Secretario de Conflictos y Legislación Social: Rodrigo Soto Ramos.

Secretario de Asuntos Técnicos y Económicos: Enrique Benavides.

Secretario de Educación, Cultura y Deportes: Carlos Luis Sáenz.

Secretario de Acción Campesina: Humberto González.

Secretario de Acción Campesina: Rigoberto Alvarez Maroto.

Fiscal General: Guillermo Barquero.

CONVOCATORIA

Por este medio quedan convocados todos los Srios. de Finanzas de las células a una reunión, el 15 DE OCTUBRE, a las 7 de la noche.

Srio. de Finanzas,

Guillermo Borge Calvo; Secretario, Mario Zúñiga Aguilar; Tesorero, Antonio Ortiz Medina; Fiscal, Enrique Chacón Coto; Suplentes: José Carvajal Bogarín, Mercedes Arroyo, Algemeiro Arroyo.

Artículo 3º — Se acuerda, para los trámites legales en-

viar copia autorizada de esta acta a la Junta Provincial de Abastos de Puntarenas, a la Jefatura Política de esta ciudad, y para su publicación al periódico que se crea conveniente. Se da por terminada la reunión a las 17 horas del 29 de agosto de 1943.